
 
 
 
 
 

 

 

７月に入り、各学級や各委員会で一学期を振り返っている様子をよく見かけます。個人や班で行

うことに始まり、学級委員や委員長などのまとめ役が会を進行しながら、最終的に協議で出た意

見や改善案をホワイトボードに記載して、全体で共有しています。大事なことは、ここで挙がった事

柄を今後どのようにしていくか、ということです。新たなアクションを起こすとなると、そこにも計画や

エネルギーが必要になります。しかし、より良い姿を目指す以上、踏み出さなければなりません。 

今月二週にわたり、三年生が「挨拶運動」を実施しました。生徒の登校時に昇降口で声掛けを

しています。かつて六中では、生活委員が同様の活動を行っていたようですが、コロナ禍により、そ

の光景を目にしない学校生活が三年以上続いていたこととなります。 

なぜ今、三年生が動き出したのか。学級委員会委員長に尋ねてみました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自分事として考え、他者と協働しながら実行したことに価値があります。一年生が９

月の八ヶ岳移動教室に向けて、係会を重ね学級単位で準備をしていることや、二年

生が昨年度から学年独自のプロジェクトチーム＊により主体的に自治活動を進めてい

ることも同様です。 

今年４月に「こども家庭庁」が創設され、同時に「こども基本法」が施行されました。

「こども施策に対するこども等の意見の反映（第１１条）」にあるとおり、『こどもの意見表明等』に

ついて、その機会確保や聴取の仕方、協議や評価への関わり等、学校管理職が参加する各種会

議でも頻繁に言及されています。こうした動きを捉えながら、六中では、生徒たちが自らより良く判

断し、主体的に行動できるようにするための基礎づくりを、引き続き行っていきます。 

 

【教育目標】○責任を重んじる ○学習に励む ○健康なからだをつくる ○美しい生活を求める 

六中だより http://www.bunkyo-tky.ed.jp/dairoku-jh/ 

文京区立第六中学校 校長 佐藤勝也 

令和５年度第４号（令和５年７月１８日発行） 

 生徒の意見表明と主体的な行動 

＊ 二年生独自プロジェクトチーム 
・ 運動会プロジェクトチーム  ・ 学年スローガン作成チーム  ・ 学年新聞作成チーム  ・ 学年力向上チーム 
（合同委員会や有志によるチームで、テーマに沿った活動を行っています。） 

 Q1 挨拶運動を始めようと思った理由は 

Ａ１ 普段の学校生活において、また来校者に対して挨拶がきちんとできてい 

ないことが、昨年度から学級委員会で話題になっていて、担当の先生とも、 

何ができるか話をしてきました。 

挨拶運動を全学年で取り組みたいと考えていますが、まずは生活委員と 

生徒会役員に協力をお願いし、三年生が取り組んでいる姿を下級生に見せたいと思いました。

うまくいけば、二学期からは一・二年生とも一緒に行いたいです。 
  

Q２ やってみた感想は 

A2 全体的に、すんなり言葉で挨拶が返ってくるところまではいっていませんが、声に出して挨拶

してくれる人も、予想以上にいました。慣れないうちは声に出して挨拶が交わせなければ、会釈

でも構いません。生徒間で関わりをもちたいです。挨拶運動により、生徒の朝の状況が把握で

きたので、この運動以外も、他の委員会と協力して進めていきたいです。 
 

Q3 どんな姿を目指していますか 

Ａ３ 挨拶はしたりされたりして、うれしくてさわやかな気持ちになれたり、いい 

気分になれたりします。学校の雰囲気も良くなると思います。そのためにも、 

三年生が率先して動きたいです。 



 

 

 

区内１０校からそれぞれ代表生徒が集まり、生徒会の活動状況を報告したり、中心

テーマ「校則」について発表したりしました。本校からは５名が参加し、堂々とした態度

で説明や応答に臨んでいました。他校の発表などからも、校則の善し悪しについて挙

がり、多面的・多角的な視点が必要であることを再確認する時間となりました。六中の

発表では、学校指定シューズとバッグに関する全校アンケートの結果を扱っていました。 

    

 

 

 

種目はドッヂビーです。４校でのリーグ戦では、２勝１敗１分けと大健闘しました。今年は大会前

の練習で、区スポーツ指導員３名からご指導を受けた成果もあり、優勝校（文林中）に負けない試

合ができ、上々の結果に満足していました。（のちの話では、優勝校はリーグと決勝でメンバーを大

幅に入れ替えていた、とのことです。） 大人チームの試合もあり、他校生徒と戦い惨敗しました。

PTAの皆様には、参加にあたり様々なご準備、ご配慮をいただき、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

コロナ禍により休止していた本校を避難所と想定した防災訓練に、有志生徒が参加しました。避

難者受付や初期消火訓練、非常食の仕分けや配布など、暑い中、休憩を取りながら午前中いっぱ

い活動しました。消火器の使い方を説明したり、煙体験をしたり、毛布と物干し竿で簡易担架を作

ったりと、実地体験もさせていただきました。有事の際には、地域の一員として積極的に行動してほ

しいです。当日の活動ぶりに多くの方からお褒めの言葉をいただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

              （文京区中学校大会） 

〇バスケットボール部男子 団体第三位   〇ソフトテニス部男子 団体第二位（都大会進出） 

〇バドミントン部  （男子）団体第三位  （女子）団体第三位（ブロック大会進出） 

 

日本一短い手紙 第３０回一筆啓上賞 

      佳作 ３年 女子 

 

 

 
部 活 動 

 生徒の活躍 【敬称略】 

 
個 人 

【夏季休業中の電話対応に関するお知らせ】 
  文京区教育委員会の取り決めにより、平日の８時１０分から１６時４０分までの間はつながりますが、それ以外の時間
帯と土・日曜日、祝日及び学校閉庁日（8/14（月）～１６（水））は、基本的に自動応答メッセージによる対応とさせて
いただきます。緊急の要件がある場合は、文京区役所代表電話（０３-３８１２-７１１１）にかけて、指示に従ってください。 

校則とは？ 

必要か？ 

 
【発表者】（３年）男女各１名 【オブザーバー】（３年）男子１名 （２年）男女各１名

7/1（土） 於；区民センター３Ａ会議室  （区青少年委員会主催） 第５７回中学生サミット連絡会 

7/８（土） 於；文京スポーツセンター  （区中学校ＰＴＡ連合会主催） 第２７回スポーツフェスティバル 

7/９（日） 於；第六中学校  （向丘地区町会連合会主催） 総合防災訓練 

  代表生徒が頑張りました！  【敬称略】 

 

（３年）男子３名 

（２年）男子１０名 

（１年）男子６名 

計１９名 

 

（３年）男女各１名 

（２年）女子４名 男子１名 

（１年）女子５名 男子３名 

              計 １５名


